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Niederschrift Nr.7  
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Süderheistedt 

am Mittwoch, 8. Oktober 2014, in der Gastwirtschaft 'Zum Eichenhain' 
 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende: 23:15 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Frau Birgit Meier als Vorsitzende 
Herr Dieter Voß 
Herr Uwe Witt 
Herr Carsten Abel 
Herr Karsten Schmidt 
Herr Volker Siem Peters 
Herr Christian Petersen 
Herr Jan Friedrich Voß 
Herr Thies Rohwedder 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Daniel Pech als Protokollführer 
 
Als Gäste anwesend: 
Frau Andrea Eggers 
Herr Axel Karstens 
Bürgerliche Mitglieder: 
Frau Anke Abel 
Herr Jan Ehlers 
Herr Hans Willi Voß 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Tagesordnung öffentlich 
 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 6 vom 06.05.2014 
3. Mitteilungen der Bürgermeisterin und der Ausschussvorsitzenden 
4. Mitteilung und Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Aufwendun-

gen und Auszahlungen im Zeitraum 01.01.2014 bis 30.08.2014 
5. Beratung und Beschlussfassung über die Renovierung des Bolzplatzunter-

standes 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Bushaltehäuschens 

an der Bushaltestelle 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Straßenangelegenheiten Kleine 

Straße 
8. Neuabschluss eines Wegenutzungsvertrages Gas 
9. Beratung über den Radwegeausbau im Bereich Hägen 
10. Beratung und Beschlussfassung über Zuschüsse an Vereine 
11. Eingaben und Anfragen 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Hans-Willi Voß teilt mit, dass die beiden Straßenlaternen Ecke Lindener Stra-
ße/Eichenweg immer noch defekt sind. Die Vorsitzende nimmt sich der Sache an. 
 
Axel Karstens ist aufgefallen, dass der Bürgersteig in der Mittelstraße marode ist. Über 
diese Angelegenheit soll in der nächsten Sitzung des Bauausschusses beraten werden. 
 
Desweiteren wird mitgeteilt, dass der Bürgersteig in der Westerstraße abgesackt ist. Die 
Vorsitzende erläutert, dass dies bereits Thema war und bis kurz vor Ablauf der Gewähr-
leistungsfrist 2015 gewartet werden soll. Christian Petersen macht darauf aufmerksam, 
dass die Schadensminderungspflicht zu beachten ist. Es wird sich darauf verständigt, 
den Vorfall zeitnah beim Bauunternehmen anzuzeigen. 
 

 
TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 6 vom 06.05.2014   
 
Die Niederschrift Nr. 6 vom 06.05.2014 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig. 
 

 
TOP 3. Mitteilungen der Bürgermeisterin und der Ausschussvorsitzenden   
 
Die Vorsitzende berichtet über Veranstaltungen und Termine, an denen sie seit der letz-
ten Sitzung teilgenommen hat. 
 
Desweiteren wird über folgende Punkte berichtet: 
 
• Diverse Ausführungen und Änderungen zum Bürgerwindpark 
• Pastor Lorenzen macht in Zukunft Konfirmandenunterricht im Gemeindehaus 
• Herr Engel vom Kreis Dithmarschen hat mitgeteilt, dass die Banketten in der Ge-

meinde zu hoch sind. Der Bauausschuss nimmt sich der Sache an. 
• Die Feuerwehr hat eine Inventarliste erstellt. 
 
 
Der Vorsitzende des Bau- und Wegeausschusses, Thies Rohwedder, gibt diverse Er-
läuterungen zur letzten Sitzung. Dies sind insbesondere: 
 
• Renovierung des Bolzplatzunterstandes 
• Sanierung des Bushaltehäuschens am Vogelstangenberg 
• Verbreiterung des Innenbereiches Einmündung Kleine Straße 
• Löschwasserversorgung 
• Straßenlampenkataster  
 
Die Vorsitzende des Kulturausschusses, Anke Abel, informiert über Folgendes: 
 
• Ostereier sammeln 
• Tanzkurs 
• Seniorenfahrten 
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• Vogelschießen musste kurzfristig abgesagt werden. Es soll sich bald getroffen wer-
den, damit das Vogelschießen im nächsten Jahr wieder stattfinden kann. 

• Im Januar jedes Jahres soll eine Veranstaltung zum Tannenbaum schred-
dern/verbrennen stattfinden. Hierfür werden die Tannenbäume vor der Haustür ab-
geholt. Weitere Überlegungen stehen noch an. 

 
Der Vorsitzende des Finanzausschusses, Dieter Voß, teilt Folgendes mit: 
 
• Diverse Erläuterungen der letzten Sitzung 
• Erläuterung der einzelnen Geldbestände 
• Es stehen Überlegungen an, noch weitere Aktien von der Schleswig-Holstein Netz 

AG im Wert von ca. 54.000 € mit einer Laufzeit von einem Jahr zu erwerben. Dies 
würde eine weitere Rendite von rund 2.300 € ergeben. Der Finanzausschuss be-
schäftigt sich in der nächsten Sitzung mit diesem Thema. 

• Hinzu wurde über eine Nachmittagsbetreuung im Kindergarten nachgedacht. Herr 
Haalck von der Amtsverwaltung wurde bereits angesprochen und nimmt sich der 
Sache an. 

• Es stehen Ortsbesichtigungen an für die Schaffung von neuen Bauplätzen. 
 
 
TOP 4. Mitteilung und Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Aufwen-
dungen und Auszahlungen im Zeitraum 01.01.2014 bis 30.08.2014   
 
a) Nach § 4 der Haushaltssatzung ist die Bürgermeisterin ermächtigt, unerhebliche 

über-und außerplanmäßige Aufwendungen/Auszahlungen bis zu einem Wert von 
1.500 € zu leisten. 
Folgende Aufwendungen/Auszahlungen sind geleistet worden und werden zur 
Kenntnis genommen; die Genehmigung gilt als erteilt: 

Produktsachkonto (PSK) Erläuterung Überschreitung 
365003.0891014 (S) 
KiTa Süderheistedt 
Sammelposten Betriebs- und 
Geschäftsausstattung  
Ansatz: 0,00 € 
 

Anschaffung Lego-Spielset  191,99 € 

365004.5911550 
KiTa u. ä. allgemein 
Periodenfremde Aufwendun-
gen  
Ansatz: 0,00 € 
 

Kostenausgleich für ein Kind  2012          1.341,48 € 

424001.5**** 
Deckungsring 
Sportplätze 
Ansatz: 700,00 € 
 

Reparatur Unterstand Sportplatz  1.413,13 € 

536001.090200 (S) 
Breitbandversorgung 
Anlage im Bau 
Ansatz: 0,00 € 

Verlegung von Leerrohren im Ziegel-
leiweg       

644,53 € 

551002.5221000 
Spielplätze 

Reparatur Spielgeräte u.a.  108,11 € 
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Unterhaltung 
Ansatz:  300,00 €  

 
b) Der Leistung folgender erheblicher über- und außerplanmäßiger Aufwendun-

gen/Auszahlungen wird gem. § 95 d GO zugestimmt: 
Produktsachkonto (PSK) Erläuterung Überschreitung 
   

Fehlanzeige   

 
Die Deckung der Mehraufwendungen/Mehrauszahlungen erfolgt durch Mehrerträ-
ge/Mehreinzahlungen bei der Gewerbesteuer. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig. 
 
 
TOP 5. Beratung und Beschlussfassung über die Renovierung des Bolzplatzun-
terstandes   
 
Der Unterstand auf dem Bolzplatz muss renoviert werden. Hierfür ist angedacht, den 
Unterstand neu zu streichen, zusätzliches wasserfestes Holz zu verbauen und neue 
Lampen zu installieren. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Renovierung des Bolzplatzunterstandes in der 
vorgetragenen Form. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig. 
 

 
TOP 6. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Bushaltehäus-
chens an der Bushaltestelle   
 
Das Bushaltehäuschen am Vogelstangenberg benötigt einen neuen Anstrich. Den Auf-
trag für die Malerarbeiten erhält die Firma Claußen. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Auftrag für die Malerarbeiten am o.g. Bushal-
tehäuschen an die Firma Claußen zu vergeben. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig. 
 

 
TOP 7. Beratung und Beschlussfassung über die Straßenangelegenheiten Kleine 
Straße   
 
Die Einmündung muss für die Müllabfuhr vergrößert werden. Dafür soll die Kurve im 
Innenbereich verbreitert werden. Vorher müssen die Eigentumsverhältnisse geklärt 
werden. Danach soll die Verbreiterung mit Teer-Recycling verdichtet werden. Davor 
eignet sich eine Fläche für das Anlegen einer Blumenwiese, um die Pflanzenvielfalt an 
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Wegen zu vergrößern. Torben Holtorf soll mit den notwendigen Erdarbeiten für beide 
Maßnahmen beauftragt werden. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Kurve im Innenbereich der Einmündung 
vergrößert wird. Den Auftrag erhält Torben Holtorf. Ebenso soll Torben Holtorf das An-
legen der Blumenwiese durchführen. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig. 
 

 
TOP 8. Neuabschluss eines Wegenutzungsvertrages Gas   
 
Wegen Ablauf des alten Konzessionsvertrages ist ein neuer Wegenutzungsvertrag Gas 
abzuschließen. Nach entsprechender Veröffentlichung im Bundesanzeiger ist nur eine 
Interessenbekundung der Schleswig-Holstein Netz AG eingegangen, deren Vertrags-
angebot die Verwaltung anzunehmen empfiehlt. 
 
Bedeutende Inhalte sind: 
• Konzessionsabgabe wird unverändert in Höhe des Höchstsatzes gezahlt 
• Kommunalrabatt für eigene Anlagen wird gewährt 
• 20-jährige Laufzeit mit Kündigungsmöglichkeit in Fünfjahresschritten 
 
Beschluss: 
Die Bürgermeisterin wird beauftragt, den Wegenutzungsvertrag Gas mit der Schleswig-
Holstein Netz AG über eine Dauer von 20 Jahren abzuschließen. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig. 
 
 

TOP 9. Beratung über den Radwegeausbau im Bereich Hägen   
 
Im Bereich Hägen soll ein neuer Radweg entstehen. Dieses Vorhaben ist nicht im Kon-
junkturprogramm enthalten und muss daher selbst finanziert werden. Der geplante 
Radweg hat eine Länge von ca. 150 Meter. (Fedderinger Weg bis Högener Wisch). 
Grunderwerbskosten würden nicht anfallen, da die anliegenden Eigentümer auf ihren 
Anteil verzichten würden. Die Gesamtkosten belaufen sich laut einem vorläufigen An-
gebot auf ca. 70.000 €. Desweiteren muss geklärt werden, wer die spätere Unterhaltung 
übernimmt. Nach längerer Diskussion wird sich darauf verständigt, dass Herr Engel 
vom Kreis Dithmarschen eine Gesamtkostenschätzung abgibt und anschließend wird 
geschaut, wie weiter verfahren wird. 
 
 
TOP 10. Beratung und Beschlussfassung über Zuschüsse an Vereine   
 
Der Förderverein der Schule in Ostrohe hat einen Antrag auf einen Zuschuss für die 
Schulsozialarbeit gestellt. Die jährlichen Kosten würden sich auf ca. 160 € belaufen. 
 
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender Beschluss: 
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Die Gemeindevertretung gewährt der Schulsozialarbeit in Ostrohe einen jährlichen Zu-
schuss. 
 
Stimmenverhältnis: 
8 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung. 
 
Zudem wird über ein Geschenk für Neugeborene diskutiert. Nach einiger Zeit wird sich 
darauf verständigt, dass die Eltern eine Dorfchronik und das Kind ein kleines Präsent 
erhalten. Diese Maßnahme beginnt rückwirkend zum 01.01.2014. 
 
 

TOP 11. Eingaben und Anfragen   
 
Nach Aufforderung von Volker Siem Peters berichtet Bürgermeisterin Birgit Meier, dass 
der Bürgerwindpark Eider eine Breitbandversorgung von Hägen nach Linden verlegt 
hat. Die Gemeinde darf die Leitung mit nutzen. 
 
Desweiteren berichtet Thies Rohwedder, dass die Gemeinde einen Container für Laub 
aufgestellt hat. Die Kosten pro Leerung belaufen sich auf 80 €. 
 
Zudem fragt Volker Siem Peters an, ob der Wasserverband oder die Gemeinde Eigen-
tümer der Regenrückhaltebecken sind. Die Vorsitzende nimmt sich der Sache an. 
 
Als nächstes wird auf Vorschlag von Carsten Abel über eine neue Halterung für den 
Tannenbaum beim Vogelstangenberg diskutiert. Der Bauausschuss kümmert sich um 
diese Angelegenheit. 
 
Anschließend berichtet Axel Karstens, dass der Zaun am Sportplatz kaputt ist. Der 
Bauausschuss kümmert sich ebenfalls um diese Angelegenheit. 
 
Als letztes berichtet Birgit Meier, dass am 30.10.2014 die Verkehrsschau stattfinden 
wird. Es wird darum gebeten, sich Gedanken über gravierende Verkehrsprobleme zu 
machen. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Birgit Meier  Daniel Pech 
Vorsitzende  Protokollführer 

 


